

ALGOY 29 DE ABRIL DE 1884

Revista científica

LA TISIS.

A medida que la ciencia progresa, vá uno convenciéndose de que ciertas opiniones generalizadas entre el vulgo, verdaderas preocupaciones porque son juicios que precedieron á la esperiencia, contienen á veces un gran fondo de verdad.

Como prueba de esto y por lo interesantísimo del asunto, dedicaré esta carta á la antigua creencia alimentada desde hace tiempo de que la tisis pulmonar es contagiosa.

Las personas ilustradas ya no lo creían, cuando un médico francés, el doctor Villemin, dió esta voz de alarma. La tisis tuberculosa es contagiosa y hasta inoculable. En prueba de su aserto presentaba algunos conejos que habia inoculado con materia tuberculosa tomada del hombre y que se habian vuelto tísicos.

Abundaron las objeciones y entre otras le presentaron una que á primera vista parecia de mucho peso; enseñáronle conejos inoculados con una porcion de cosa que no eran materia tuberculosa y que sin embargo habian enfermado del pulmon.

Otro médico de Chauvean hizo entonces un experimento concluyente con unas vacas. Inoculó algunas y dió á unas buenos pastos y encerró á otras sin inocular en cuadras malsanas: estas no sufrieron lo mas mínimo en su salud, mientras las otras se volvieron tuberculosas al cabo de poco tiempo.

Notaré, sin embargo, que algunas de las segundas enfermaron, pero luego se supo que por descuido de los pastores, habian bebido en los mismos cubos que las tuberculosas.

Ese por menor fué el punto de partida de

un nuevo descubrimiento, el tubérculo no solo se extiende en el organismo cuando se inocula, sino que tambien sucede lo mismo cuando la inoculacion del grano se verifica por el intestino por medio del alimento y de la bebida.

Despues se han multiplicado los experimento hechos y el Dr. Br shaber, un austriaco inoculó los tubérculos á los monos. La inoculacion tuberculosa, pues, disectible durante mucho tiempo, era ya un hecho evidentísimo.

Entónces pensó en el contagio como lógica consecuencia de ese hecho y empezaron á recordarse mil casos de contagio en los cuarteles, en los conventos, entre individuos de un mismo matrimonio ó de una misma familia.

Pero á todos esos recuerdos les faltaba algo; se ha dicho durante mucho tiempo que la sarna era contagiosa, pero hace poco que se conoce el agente que pasando de la piel del sarnoso á la del que no lo es, dá á éste la enfermedad de aquel.

En ese punto se hallaban los conocimientos médicos sobre el contagio de la tisis, cuando el Dr. Koch, en Alemania, descubrió que la causa de la tuberculosis, el agente de esa enfermedad era un pequeño organismo microscópico, un microbio.

Este microbio existe en los esputos del tísico. El doctor Cornil en Francia, lo ha encontrado tambien en la meníngea y en la pleura de los tuberculosos. El doctor Koch ha hecho más: ha cultivado ese parásito en diferentes líquidos donde se ha reproducido y multiplicado de tal manera que con una gota de ese liquido enturbiado por el gran número de microbios, inoculó el tubérculo á varios animales que se volvieron tísicos.

Con estos antecedentes comprenderán los lectores cuán útil es el procedimiento recomendado por el profesor austriaco Sr. Sec, para descubrir la tisis aun en algunos casos

en que ni la auscultacion ni el aspecto del enfermo ni ningun sintoma visible pueden ayudar á ello.

La presencia del microbio en el esputo es señal evidente de tisis y peligro de contagio en las familias que deben observar todo género de precauciones.

No por esto se debe caer en la exageracion contraria ni creer despues de conocer la existencia del microbio que existe éste en la atmósfera, en el aire respirable y que no hay mas que abrir la boca para tragársel.

Hay que recordar siempre, que la semilla para dar fruto ha de estar necesariamente en terreno preparado y que lo que conviene es evitar el contagio de la enfermedad por medio de las mil prescripciones que la ciencia recomienda, no hacer lo de aquel estudiante de medicina que creia tener los síntomas de todas las enfermedades que estudiaba en los libros.

Inógnitus.

Madrid 26 Abril 1884.

La península ibérica CONVERTIDA EN ISLA.

Un grandioso proyecto se agita en estos momentos en la vecina república que, de llegar á realizarse, aislaria por completo á España del resto de Europa.

Se trata de la construccion de un canal, que partiendo de la Girona, en el golfo de Gascuña, atravesase el Mediodia de Francia, terminando de alto bordo y de guerra, convertirá en puerto de mar á Toulouse y unirá por lo tanto el Océano y el mediterráneo.

En la pasada semana el ministro de Obras Públicas de Francia ha celebrado una conferencia con los delegados de la Sociedad de estudios de este proyecto.

Los fundadores han celebrado un contrato para la ejecucion de esta gran obra con los Sres. Borty Herseil, los antiguos contratistas

del canal de Suez. Los fundadores piden una garantía al Estado de diez millones de francos por año, para asegurar el pago de los intereses á los accionistas, cuya suma empezaría á correr en beneficio de la empresa, desde 1889 á 90, época en que las obras estarán terminadas.

El ministro ha prometido á los delegados su concurso, y ha resuelto que los Ingenieros jefes de los distritos que el canal debe atravesar, se reúnan en breve plazo para informar sobre su realizacion.

Si este proyecto, como toda lo hace hasta ahora esperar, se lleva á cabo, el Estrecho de Gibraltar perderá gran parte de su importancia y la posesion de esta fortaleza en manos de los Ingleses dejará de tener el interés que hoy sostiene su ocupacion.

Para España el asunto ofrece grandes ventajas; pues si bien es cierto que la decadencia de Gibraltar puede afectar en algo á los intereses de los puertos del Mediodia, en cambio la atencion de nuestros capitalistas se fijará con insistencia en las costas africanas, verdadera tierra de promision de nuestro comercio y de nuestras empresas mercantiles.

Por otra parte, las comunicaciones entre nuestros puertos y el Mediterráneo y el Norte de Europa, asi como con la América septentrional, serán mucho mas fáciles y mas rápidas; y aun entre nuestros puertos de la costa cantábrica con las industriosas provincias catalanas, las relaciones serán mas frecuentes.

Además, para el comercio en general el nuevo canal ofrecerá grandes beneficios; para el tráfico de Inglaterra en el Mediterráneo y en el Oriente, es un paso de gran utilidad, y para Francia, además de la preponderancia marítima que le imprime, constituye una nueva de salida para el comercio de los Pirineos para la construccion de las líneas férreas que, como la de Canfranc, encuentran obstáculos en la prevision militar del gobierno francés.

Bajo el punto de vista de los intereses generales del comercio de Europa, el nuevo canal es de gran utilidad, y en cuanto á España, si bien le hace perder alguna importancia en determinadas provincias, en cambio otras

previo asentimiento de la nueva condesa. Juan Robert y su mujer no habian exagerado nada.

En la noche del tercer día la señora de Rahon dijo á Francisca:

—Mañana iré.

La campesina comprendió desde luego que aquella resolucion era irrevocable, y preparó para la muerta envida un vestido casi nuevo de vivos colorines con que se engalanaban aquella en las grandes ocasiones. Al examinarlo, la señora de Rahon movió la cabeza con una triste y dulce sonrisa.

—No, hija mia, murmuró, ese no.

—Pero, señora condesa, si es el mejor que tengo, replicó Francisca.

—Ya lo veo, pobre hija mia, pero pareceiseme lo que yo quiero es un vestido muy sencillo. Con tal que esté aseado no necesito nada mas; una falda negra, un manton, y, si pudiera ser; un velo del mismo color llenarán todos mis deseos...

—Mas á propósito, no podian venir! exclamó Francisca con impremeditacion; hemo recibido vestidos de riguroso luto de parte del señor conde en nuestra calidad de arrendatarios del castillo en la época del entierro.

—¿El mio, no es verdad? preguntó Maria con una nueva sonrisa, mas triste aun que la primera.

honda pena, la ex-marquesa de Chavigny le rodeó de todos los objetos que podian avivar la sangrienta herida de su corazon, en vez de cicatrizarla. El Señor de Rahon, absorto en su pensamiento único, debia debilitarse poco á poco, como toda inteligencia que se encierra en un círculo limitado y cesa de hacer uso de sus facultades. Los esfuerzos de la bella Olimpia propendian, pues, á ir estrechando cada vez mas ese círculo...

De este modo logró establecer su dominacion sobre bases tanto mas sólidas, tanto mas indestructibles, cuanto que el conde no lo sospechaba siquiera, pues la jóven sabia cubrir su tirania bajo las formas de un vigilante cariño. Persuadió á Auibal de que su salud, gravemente comprometida por el terrible golpe que habia recibido, solo podria restablecerse merced á una gran prudencia y á los mas asiduos cuidados, y siguió prodigándole esos cuidados con una abnegacion y una constancia que ra aban en lo inverosímil. Nunca se separaba de él; nunca le dejaba salir solo; el conde no reconocia otra norma en su conducta que sus consejos é inspiraciones, y no le pasaba siquiera por la mientes la idea de tener una voluntad propia.

Puestas las cosas en semejante estado, se concibe muy bien cuán difícil, ó, por mejor decir, cuán imposible seria llegar hasta el conde sin

La condesa, rendida, anquilada por el largo viaje que acababa de hacer, tomó algun alimento, se acostó ayudada por Francisca, y en un profundo sueño olvidó todos sus dolores.

Provechan las ventajas que ofrece este nuevo paso, sin que nuestro comercio pueda considerarse perjudicado en su desarrollo...

Remedios descubiertos CONTRA EL CRUP.

Actualmente la difteria causa verdaderos estragos en Paris. Con este motivo el doctor Delthil ha dirigido a la Academia una comunicacion de muchísimo interés...

La difteria, vulgarmente llamada crup, está caracterizada por una exsua fibrinosa falsa membrana que cubre las vias respiratorias, la tráquea y a veces los bronquios mismos.

Partiendo de este principio se han podido salvar niños a quienes se concul era perdidos. Aun despues de la traqueotomia, basta quemar cerca del lecho una mezcla de trementina y de alquitran.

El niño aspira fuerte y voluptuosamente esa atmósfera de resina, en la que siente la vida. Pronto las falsas membranas se despegan y son espectoradas en forma de espumas de resfria...

El doctor Delthil hace al mismo tiempo lava la garganta del niño con coaltar y agua de sal. En dos ó tres dias queda completamente curado.

Estas fumigaciones son, además, un excelente desinfectante como parasiticidas y microbicidas. Los que se han aproximado a los atacados del crup, aun los niños mismos, no han contraido la terrible enfermedad.

Noticias é intereses LOCALES Y REGIONAL ES.

Quinientas veinte y una cajas de dinamita ha recibido estos dias la Compañia del ferrocarril de Villena a esta ciudad para emplearlas en barrenos para obras de la linea.

Leemos en «El Graduador»:

«Un motin parece que ocurrió anteanoche en

el pueblo de Agost, contra el cura del mismo.

Por órden expresa del señor Obispo, se habia dispuesto que las valiosas alhajas de aquella iglesia, las retuviera el señor Cura en su poder.

A esto se ha opuesto el pueblo y en son de guerra se colocó delante de la casa del padre de almas, pidiendo que las alhajas volviesen a su primitivo sitio.

El alcalde intervino en la contienda y pudo momentáneamente dominar el conflicto; pero los ánimos están alterados y se teme algun disgustos.

Por la direccion de Rentas estancadas y con el objeto de evitar las falsificaciones, se ha dispuesto que a partir del primero del próximo mes de Mayo, se precinten todas las cajetillas que se fabriquen, tanto de cigarrillos como de tabaco picado.

Hemos recibido la visita de un nuevo colega «El Eco de la Marina» periódico de intereses materiales que verá la luz una vez a la semana en Altea imprimiéndose en Alicante.

Agradecemos el saludo que a la prensa dirige y correspondemos deseándole mayores prosperidades que tuvo La Independiente, revista que se publicaba en dicha villa y tuvo que suspender su publicacion.

Han terminado las fiestas. El último acto, ó sea el castillo de fuegos artificiales que se quemó el domingo por la noche, fué de bastante novedad y gusto y dejó muy satisfecho al público. Observamos, sin embargo, que se soltaron bastantes luces y cohetes que cayeron entre la muchedumbre produciendo algunas, aunque ligeras quemaduras. Para otra vez interesa que se evite esto.

La feria, que aun sigue, muy animada y no creemos que tengan motivos de queja los muchos feriantes que hay en ella, pues si efectivamente aun hace frio, para muchos de los mismos estamos en pleno Agosto. Jo cual celebramos.

mos de «La Correspondencia de Valencia» las siguientes lineas:

«D. Joaquin Terol y Pascual, vecino de esta ciudad, ha elevado una instancia a S. M. el rey pidiendo se conceda real gracia de dispensa de edad para la administracion de sus bienes, con objeto de dedicar al comercio a sus hijos D. Emilio, D. Enrique, D. Gonzalo y D. Juan Bautista Terol y Pascual.

Dicha instancia ha sido remitida a esta Audiencia por el Ministerio de Gracia y Justicia para su respectivo informe.»

Por real órden se ha dispuesto que los autos de sobreseimiento en las causas por delitos de contrabando y defraudacion dictados por los jueces de primera instancia no deben ser consultados con la Audiencia; y que el real decreto de 20 de Junio de 1852 no necesita la aclaracion propuesta por la Direccion de lo Contencioso.

No contentos en Altea con tener la Audiencia de lo Criminal, pide tambien que el juzgado de primera instancia de Callosa de Ensarriá se traslade a dicho punto.

A este propósito, en un artículo que publica «El Eco de la Marina» entre otras cosas, dice: «Abrase en buen hora a la construccion la carretera de Benidorm a Pego; arréglese como se debe el camino de aquí a Callosa para que esta productora villa esporte mejor los ricos frutos de sus labores agricolas; hágase cuanto se requiere para el mejoramiento económico de Callosa, pero venga el juzgado. Nuestro deber, nuestra obligacion es pedirlo hasta que se consiga. Asi como pediremos en artículos sucesivos todos los adelantos, todas las concesiones que redunden en beneficio de esta Marina tan acreedora a consideraciones y tan olvidada siempre en la memoria de los gobernantes.»

Pues no es Altea la autorizada para quejarse de falta de consideraciones y por olvido de parte de los gobernantes. Pero ya se vé, es condicion de la flaqueza humana el llorar por lo que queda.

Como predecíamos, la lucha en este distrito electoral ha sido muy empeñada, aunque, por fortuna, no ha tenido que lamentarse incidente alguno desagradable de esos que causan sensacion, pues solo pueden registrarse episodios de los que son moneda corriente en dias de elecciones.

El resultado ha sido el siguiente, segun se desprende de los datos que hemos recogido:

- SECCION DE ALCOY. D. Faustino Rodriguez San Pedro, Adicto. 334 » José Maria Soler Oliver, fusionista . . . 296 » José Maria Ezquerdo y Zaragoza. . . . 7
SECCION DE AGRES. » José Maria Soler Oliver. 72
SECCION DE ALMUDAINA. D. Faustino Rodriguez San Pedro. 47 » José Maria Soler Oliver. 34
SECCION DE BAÑERAS D. Faustino Rodriguez San Pedro. 41 » José Maria Soler Oliver. 26
SECCION DE BENILLOBA. D. Faustino Rodriguez San Pedro. 54 » José Maria Soler Oliver 29
SECCION DE COCENTAINA. D. Faustino Rodriguez San Pedro. 200

- » José Maria Soler Oliver. 147
» José Maria Ezquerdo Zaragoza. 4
» Eugenio Montero Rios. 35
RESUMEN.:

Han obtenido votos, en total: D. Faustino Rodriguez San Pedro. 744 » José Maria Soler Oliver. 604 » José Maria Ezquerdo Zaragoza. 11 » Eugenio Montero Rios. 35 Han tomado, por consiguiente, parte en la eleccion 1394 votantes, habiendo obtenido es elemento oficial, 744 votos, y las oposiciones 650, lo que dá una diferencia solo a favor del Gobierno de 94 votos, lo cual demuestra claramente lo empeñado que ha sido el combate. En Alcoy, capital del distrito la diferencia háside solo de 38 votos.

Hoy darán comienzo en la importante villa de Onil las fiestas de moros y cristianos que anualmente celebra aquel vecindario en honor de la Virgen de la Salud. Las tradicionales y populares danzas, que preceden, dieron comienzo el dia 22, con gran animacion, y los festejos terminarán el dia 1.º de Mayo próximo, ó sea pasado mañana, en cuya noche será acompañada en solemne procesion la venerada imágen a su santuario situado extramuros de la poblacion.

La afluencia de forasteros es considerable, se un se nos dice, y la brillantez de las fiestas promete ser excepcional.

En Benisa se están celebrando fiestas en conmemoracion del segundo centenario de la patrona de dicha villa, conocida por la Purísima Pequeña.

Entre las cosas que anuncia el programa, nos ha llamado la atencion lo siguiente:

«En la madrugada del dia 23, un vuelo general de campanas anunciará a todos los vecinos la inauguracion de los presentes festejos.

A las nueve de la mañana del mismo dia y despues de terminada la misa conventual, se dará salida a un bravo toro, procedente de la sierra de Alcariz que recorrerá las calles de la poblacion durante dos dias consecutivos».

Lo que hemos subrayado supone un permiso de la primera autoridad civil de la provincia, que no sabemos como haya podido darse: ¿Es que la seguridad de las personas es cosa de poca monta?

Con un toro suelto por las calles, a ver quea es el guapo que se atreve a cruzar el arroyo.

Pasado mañana, 1.º de Mayo, comenzarán en la ermita del Molinar los solemnes ejercicios del «Mes de las Flores» que en obsequio a la imágen de la Virgen que allí se venera, se celebran todos los años a expensas de los vecinos de aquel grupo de edificios, dirijiri los ejercicios, que empezarán diariamente a l

posos. El lector sabe en qué condiciones habia tenido lugar el segundo matrimonio de Annibal. Al consentir en que la bella Olimpia tomase su nombre, el señor de Rahon no obedeció a una de esas pasiones que a veces se apoderan de los viejos; pretendia solo asegurarse una compañera cuya profunda afeccion le parecia indudable. Coloraba en lugar de su primera esposa a su mas próxima pariente, a la amiga mas querida de la que ámbos lloraban, seguro de que el inolvidable recuerdo de la difunta subsistiria en el hogar doméstico y presidiria a sus relaciones con Olimpia.

Una vez celebrado el matrimonio, la nueva condesa se las arregló de modo que no se dispase ninguna de esas ilusiones, y, gracias a su consumada habilidad, supo obtener completo resultado. El conde conservaba el luto lo mismo en su corazon que en sus vestidos, y, por consiguiente, deseaba la soledad; Olimpia hizo la soledad en torno suyo. No queria que le hablasen de negocios, cualquier ocupacion le molestaba y su mayor deseo consistia en permanecer completamente es raño a la administracion de su inmensa fortuna: Olimpia tuvo buen cuidado de que no llegase hasta él ningun detalle económico.

Convencida de que el conde, que en pocos meses habia envejecido veinte años, gastaria su existencia tanto mas pronto cuanto mas se absorbiese en sus dolorosos recuerdos y en su

—Sí, señora condesa.

—Pues bien, hija mia, dame ese vestido. Con razon dices que no podian veair mas a propósito, Vestiré mi luto.

La señora de Rahon se vistió rápidamente. Echóse a la cara un largo velo negro que ocultó casi del todo sus facciones, y seguida de Francisca, que queria acompañarla lo mas lejos posible, abandonó la granja. A la media hora de marcha las dos mujeres divisaron las tapias del parque, y siguieron junto a ellas hasta llegar a la verja principal.

—Espérame aqui, dijo la condesa a Francisca.

—¡Ah, mi buena señora, Dios os acompañe!

—Dios no abandona nunca a los que tienen en su favor la justicia y la verdad. Por eso abrigo confianza.

La señora de Rahon, atravesando la verja, se dirigió hacia el castillo. ¿Qué emociones la agitaban? Cualquiera podria comprenderlas interrogando su propio corazon; pero la pluma se niega a describirlas. La condesa, en vez de tomar hacia la puerta comun, de uso, se fué derechamente a la escalinata que conducia al vestibulo. Un lacayo, vestido de negro, salió del vestibulo en el momento en que empezaba a subir las primeras gradas.

—¿Qué quereis? preguntó.

Pasaron los tres dias sin obtenerse resultado alguno. Juan Robert habia ido al castillo, insistiendo repetidas veces por ver al conde so protesto de tener que hablarle acerca de su arrendamiento; pero de órden de Olimpia le habian respondido que se dirigiese al nuevo administrador nombrado por ella, pues el señor conde, que se encontraba un poco indispuesto, no podia recibir a nadie ni queria ocuparse de negocios. Por lo demás, esta era una consigna dada sin restriccion para todo el mundo y de la cual nadie podia librarse.

¿Es esto decir que la bella Olimpia tenia al conde en cierto modo sustrado y reducido a estrecha prision en sus habitaciones, ó, cuando mas, en el castillo? A esta pregunta solo podemos responder explicando con la mayor claridad posible la situacion de los nuevos es-

6 y media de la tarde, el sacerdote encargado de dicho ermitorio, tomando parte en los mismos una nutrida orquesta y coro de niños. Como de costumbre no faltarán visitantes, dado la delicioso y pintoresco del lugar.

En la Comisaria de Guerra de Valencia se celebrará una subasta el 13 de Mayo próximo para enagenar una gran partida de trajo viejo, con sujeción al pliego de condiciones que está de manifiesto en las oficinas correspondientes.

cha nuevos candidatos contándose entre estos los señores Fiori, Cassola, Aguilera y Nuñez de Haro. No me ha sido posible confirmar la noticia á última hora.

Las noticias que se tenían hoy de Huesca eran favorables á la candidatura del señor Castelar, cuya elección, al decir de sus amigos, está asegurada

Los preparativos para el día de mañana continúan en Madrid con entusiasmo. Veremos de las oposiciones cual canta victoria.

de S. M. el Rey no ofrece carácter alguno de gravedad. La fiebre catarral había desaparecido hoy casi por completo, y se espera que con el reposo que ha observado por prescripción facultativa mañana y pasado se encontrará restablecido por completo.

Broncistas.	11	id.
Caldereros.	11 y 1/4	id.
Carpinteros.	11 y 1/2	id.
Cerrajeros.	12	id.
Hojalateros.	4	id.
Hornos de bollos.	4 y 1/4	id.
Id. fijos con tienda.	4 y 1/2	id.
Barberos.	4 y 3/4	id.
Sastres.	5	id.
Zapateros.	5 y 1/2	id.

Alcoy 28 Abril 1884.
E. Albers.

Correspondencias.

CARTAS DE MADRID

Madrid 26 Abril 1884.

Continúa habiéndose de la cuestión de orden público, si bien concretando algo más que estos días últimos. Rumores de prisiones en provincias, que circularon durante todo el día sin merecer crédito á nadie, se vieron confirmados anoche oficialmente, sabiéndose que las capitales en que aquellas se habían llevado á efecto eran Barcelona, Cádiz, Córdoba y Granada; según parece. En Barcelona las detenciones entre militares y paisanos, ascienden á diez, contándose entre los primeros un comandante tres oficiales y tres sargentos; en Cádiz han sido presos cuatro paisanos y en Córdoba un capitán graduado de la Guardia civil.

El gobierno, según sus amigos, concede poca importancia á los planes revolucionarios que considera irrealizables por muchos conceptos. Primero, parece que están faltos de dirección y que no encuentran ni aun entre los más exaltados irreconciliables, eco alguno, y segundo, el apoyo que los conspiradores buscan en la fuerza, pública es tan rotundamente negado, que cualquier movimiento moriría en flor apenas iniciado. A esto hay que añadir, si á creer vamos lo que esta tarde se decía en el salón de Conferencias, que los trabajos son puramente porillistas y sin la cooperación de fracciones tan numerosas como la federal, cuya alianza no ha aceptado recientemente el jefe de los republicanos progresistas.

Hoy se hablaba de nuevas prisiones en otros puntos y de ciertas confidencias que ha tenido el señor Romero Robledo, las cuales arrojan gran luz sobre este particular.

Para cuando terminen las elecciones se anuncia un gran meeting izquierdista, que convocará el general Lopez Dominguez con objeto de ratificar el programa del partido. Será la bandera de este no la fórmula de Noviembre de 1882 sino la levantada en el último parlamento y defendida más tarde por el general Lopez Dominguez en su manifiesto á los electores de Coín tal doctrina que agrupó en un mismo haz á políticos tan distantes como Moret y Posada Herrera, como Gallostra y Sardoal, continuará siendo la esencia del tercer partido, si es que los izquierdistas entre los señores Martos y Lopez Dominguez optan al fin por el segundo.

El punto de vista del orador ex honesto es otro y también se cree que será expuesto en un meeting que convocará en breve. El señor Martos renuncia al programa de Biarritz, y según parece, manifiesta á todo el que quiere oírle que si el general Serrano abandona la bandera democrática, le la empuñará con mano firme. Tenemos, pues muy próximo, caso á las puertas, un cuarto partido con su disidencia justificada y su programa en regla, recusado primero por el Sr. Sagasta y más tarde por el duque de la Torre.

En los círculos políticos se aseguraba esta tarde que el Sr. Silveira (D. Manuel) había dejado de ser el candidato del gobierno para la Presidencia del Senado, en vista de que dicho señor había manifestado deseos de continuar en la embajada de París. También se dice que la persona que reuna más probabilidades para ocupar tan elevado puesto es el señor Calderon collantes. Los ministeriales contestaban á las consultas que en este sentido se les hacían que el Sr. Silveira continúa siendo el candidato del gobierno y que probablemente nadie más que él será presidente de la alta Cámara.

Hoy se decía que se han retirado de la lu-

Madrid 27 de Abril 1884.

La noticia de las prisiones llevarlas á cabo en Barcelona, Cádiz y Córdoba, continuó comentándose todo el día de ayer; en Madrid, ni se experimenta la menor alarma ni se dotuvo á nadie, únicamente en la Bolsa y en algunos círculos políticos se notó cierta intranquilidad propia del estado de ignorancia en que todo el mundo se hallaba respecto á los planes conspiradores. Después de la hora de los teatros se supo de una manera casi oficial que todo lo más que consiguieron los enemigos del público sociólogo es levantar algunas partidas que serán disueltas tan pronto como se echen al campo.

En resumen que el gobierno continúa teniendo absoluta confianza en sí mismo y cuenta con los suficientes medios de acción para no dejarse sorprender por nada ni por nadie.

Recordará usted que hace algun tiempo le dije que al reorganizarse los diferentes servicios del ministerio de Marina quedaria restablecida la subsecretaria, nombrándose para este puesto al contraalmirante de la armada don Ramon Topete. Aunque fueron muchos los periódicos que negaron esta versión, hoy puede verse comprobada en «La Gaceta» que publica las disposiciones capitales del decreto firmado ayer por D. Alfonso.

Para el despacho de los asuntos pertenecientes al ministerio de Marina se crean: una junta superior consultiva, otra junta de directores, la subsecretaria, la Direccion del material, la direccion del personal, la direccion de contabilidad; la intervencion central y la asesoria del ministerio. Se crea ademas una junta llamada de la marina mercante, compuesta del subsecretario, presidente, y vocales tres navieros libremente elegidos por los centros más importantes de la península y Ultramar, dos representantes libremente elegidos por los capitanes y pilotos mercantes, y un oficial de la subsecretaria vocal secretario. Cuando sea necesario, se le agregarán el número de letrados que el ministro juzgue conveniente. Un periódico decía que el anterior arreglo ha producido general disgusto en el personal del ramo que tiene residencia en Madrid.

En la vacante de senador vitalicio ocurrida por la muerte del señor conde de Torre Mata ha sido nombrado el ministro de Marina señor Antequera. Efectivamente, como dice «El Imparcial» por este nombramiento queda completo el número de 180 senadores que tienen asiento en la alta cámara, ya por derecho propio, ya por elección del monarca, con arreglo á la Constitución.

Esta tarde he oido decir que es muy posible que el general Hidalgo continúe residiendo en la corte, quedando anulada la disposición por la cual se le trasladaba á un pueblo de la provincia de Guadalajara. Del general Ferrer nada he oido decir de modo que no se si para él subsistirá la orden de traslado ó si le comprenderá el beneficio concedido al señor Hidalgo.

Con gran animacion dió principio esta mañana en Madrid la lucha electoral. Los fusionistas que se mostraban anoche muy animados hoy no lo estaban tanto, por mas que han hecho esfuerzos verdaderamente gigantescos en pró del candidato señor marqués de la Vega de Armijo. Los izquierdistas también trabajaban con entusiasmo, pero era opinion muy autorizada entre los ministeriales que el triunfo responderia al fin á los amigos del señor Martos.

De provincias solo se sabe que el acto se está llevando á cabo sin dificultades de ningun género. Dicesse que la mayoría fusionista será un poco más numerosa que la radical.

Los ministeriales afirman que la enfermedad

Anuncios oficiales.

Don Emeterio Albers Monllor, Alcalde Constitucional de la Ciudad de Alcoy.

Hago saber: Que con el fin de dar cumplimiento á los artículos 42 y siguientes del Reglamento para la Imposición, Administración y cobranza de la contribucion Industrial, se convoca por medio del presente edicto á todos los individuos de los gremios que á continuación se expresan, para que en el día y hora que respectivamente se les señala, comparezcan en la Casa Consistorial al objeto de proceder á la elección de sindicos y mitad de los clasificadores que correspondan, así como al Sorteo de la otra mitad de éstos conforme á lo prevenido en los artículos citados; advirtiéndole que la falta de asistencia á dicho acto ó la negativa de los concurrentes á deliberar y votar, se considerarán como renuncia de un derecho á la elección, en cuyo caso se procederá al nombramiento de oficio, á tenor del artículo 54 del referido Reglamento.

Día 3 de Mayo.

Droguerías al por menor.	9	mañana
Tiendas al por menor de ferreteria.	9 y 1/4	id.
Cafés.	9 y 1/2	id.
Vendedores de camisas de hierro	9 y 3/4	id.
Vendedores al por menor de tejidos.	10	id.
Idem id. de máquinas de coser.	10 y 1/4	id.
Librerías.	10 y 1/2	id.
Vendedores al por menor de artículos de mercadería paquetería	10 y 3/4	id.
Tiendas de papel para escribir	11	id.
Id. de géneros ultramarinos ó comestibles.	11 y 1/4	id.
Vendedores de curtidos al por menor.	11 y 1/2	mañana
Relojeros.	11 y 3/4	id.
Tiendas al por menor de vinos y aguardientes.	12	id.
Vendedores de harinas al por menor.	4	tarde
Casas de pupilos.	4 y 1/4	id.
Paradores y mesones.	4 y 1/2	id.
Tiendas de gorras.	4 y 3/4	id.
Tiendas de abacería.	5	id.
Vendedores al por menor de loza entrefina.	5 y 1/4	id.
Idem de pescados frescos ó salados.	5 y 1/2	id.
Tiendas para la venta al por menor de aceite, vinagre y jabon.	5 y 3/4	id.
Tablageros ó cortantes.	6	id.
Bodegonos ó figones.	6 y 1/4	id.
Horchaterías, chuferías y alomías.	6 y 1/2	id.
Comerciantes banqueros.	6 y 3/4	id.
Almacenistas ó especuladores al por mayor de aceite mineral.	7	tarde

Día 4 de Mayo.

Tratantes en lanas.	9	mañana
Idem en trapos.	9 y 1/4	id.
Casas de Comision.	9 y 1/2	id.
Comisionistas con residencia fija.	9 y 3/4	id.
Tintorerías.	10	id.
Talleres de libritos de papel.	10 y 1/4	id.
Albítanos.	10 y 1/2	id.
Cirujanos.	10 y 3/4	id.
Farmacéuticos.	11	id.
Maestros de obras.	11 y 1/4	id.
Médicos.	11 y 1/2	id.

Día 5 de Mayo.

Abogados.	9	mañana
Escribanos.	9 y 1/4	id.
Notarios.	9 y 1/2	id.
Procuradores de Juzgado.	9 y 3/4	id.
Confiteros.	10	id.
Lapidarios.	10 y 1/4	id.
Impresores.	10 y 1/2	id.
Guarnicioneros.	10 y 3/4	id.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—Santa Catalina de Sena, virg.
SANTO DE MAÑANA.—S. Felipe y S. Santiago apóstoles.



D. O. M.

Hoy sábado, principiará en la Iglesia del Santo Sepulcro y en la capilla de la Virgen de Carmen, el rezo por el alma de

Doña Adamina Aracil.

La familia, suplica la asistencia.

ULTIMA HORA

SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR DE «EL SERPIS»
Madrid 28 Abril 7:15 tarde

Continúan recibiendo detalles horribles acerca del descarrilamiento ocurrido á consecuencia del hundimiento del puente de Alcuña en la línea de Badajoz.

Se insiste en creer que el origen del desastre ha sido intencionado.

No se habla más que del resultado de las elecciones.

Madrid 28 Abril 9 noche

Los datos electorales recibidos hasta ahora son bastante incompletos.

El triunfo del Sr. marqués de la Vega de Armijo en Madrid ha contrariado mucho al Sr. Romero Robledo.

Han conseguido salir triunfantes todos los gefes de partido que se han presentado.

Aparecen una infinidad de derrotas inesperadas.

Hierro-Quesada:

Como reconstituyente para combatir todas las afecciones ocasionadas por debilidad pobreza de sangre.

En un minucioso análisis químico publicado en todos los periódicos de medicina, está demostrado que el Hierro Quesada es más rico en medicamento que el de Bravais y todo lo demás

Exijase mi firma en tinta azul sobre la etiqueta exterior roja.

Frasco con cuarenta-gotas. 8 reales. Dura meses, farmacia del doctor Quesada, plaza de la Merced, número 7, y en todas las de Alcoy.

Brea Quesada

El mejor balsámico para combatir toda fección de las mucosas del organismo, como tos, catarros, pulmonares, irritación de pecho, garganta, estómago, y vegiga de la orina; catarros de estas, herpes y demás enfermedades de la piel.

5 reales frasco de una libra de cabida,

DR. QUESADA.—VALENCIA.

Alcoy, en todas las farmacias.

Alcoy Imp. de EL SERPIS, Mercado 11 y 13

GUIA DEL COMPRADOR EN ALCOY

Anuncios recomendados.

ESPACIO PARA UN ANUNCIO. 1 rs. por dia. 12 » 15 dias. 24 » un mes.

Aguardientes y petrleo. D. Francisco Giner M. rti, S. Miguel 40, esquina a la calle Mayor

Farmacias. D. Santiago Montier 4

PAPELERIA

Manuel Moltó Escuela 4

Go rria.

ANTIGUA FONDA DE LLOPIS a cargo de Julián. Plaza San Agustín 22.

Zapat. D. F. eisco Badia.

Lampistería

Don Desiderio Margari an Lorenzo 23 Tienda de la Campana.

Almacen de frutos coloniales. D. Ramon Climent, Casablanca, esquina a la de la Cordeta.

Loza y cristal. Sr. D. José Martínez, Mercado 18. (La Perla.)

Cafés y fondas. D. Lorenzo Rigal Plaza S. Agustín, 20.

La Valenciana. PRIMITIVA FUNERARIA. D. Francisco Hurtado, Escuela 8

Droguerías. Eduardo Fiol, Mercado,

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA PERIÓDICO ESPECIAL PARA SEÑORAS Y SEÑORITAS, Fundado en 1841

Publica en todos los números artículos... guirnes iluminados, representando... modas de París: multitud de grabados... modelos de trajes abrigos, mantelitas... general, de toda clase de confecciones...

Entre todas las publicaciones que existen en Europa dedicadas a las señoras que existen en La Moda Elegante Ilustrada.

El gusto y a las necesidades de la dama de distinción y de la madre de familia cualquiera que sea su posición social. La Moda Elegante Ilustrada por lo mismo que es el más completo de los periódicos de su clase, es la guía práctica de las señoras todas, a las que presta constantes servicios, permitiéndoles realizar importantes economías al enseñarlas a confeccionar por sí mismas sus vestidos y los de sus hijos, y a organizar la instalación doméstica. Su parte literaria es siempre moral y instructiva. Cada uno de sus números contiene descripciones exactas de los dibujos, figurines, y patrones; Novelas, poesías, Variedades, Comedias de Teatros y Salones ó Revistas de Modas hechas por Redactoras especiales que la Empresa sostiene en Madrid y en París; Correspondencia particular, resolviendo las consultas de las suscriptoras; Geroquímicos, Saltos de caballo, etc.

La Moda Elegante Ilustrada aparece los días 6, 14, 22 y 30 de cada mes haciéndose de ella cuatro ediciones, cuyos precios varían entre 40 pesetas al año y 4 pesetas 25 céntimos por trimestre. lo que hace accesibles las ventajas a todas las fortunas.

Para más detalles, pítase el prospecto y el número de muestra gratis a la Administración de La Moda Elegante Ilustrada,

Carretas, 12, principal Madrid

PASTA PECTORAL

DEL DOCTOR ANDREU DE BARCELONA.

REMEDIO SEGURO PARA TODOS LOS QUE PADECEN DE

TOS TOS

Catarros, bronqueras, etc., por crónicos que sean.

Facilitando siempre la expectoración.

Este remedio es tan positivo que no hay un caso siquiera que no haya producido felices resultados. A las primeras tomas de esta pasta el enfermo siente ya un gran alivio que le sorprende y anima. Para probar la virtud y eficacia de esta pasta basta decir que muchos facultativos de España, cuyos nombres estamos autorizados para publicar, han curado la Tos con esta Pasta pectoral, despues de haber recurrido a todas las fórmulas más conocidas, por cuya razon la prescriben constantemente a sus enfermos, de los cuales recibimos cada dia muestras de verdadera gratitud y aprecio.

Es tambien el medicamento más cómodo, económico y agradable que se conoce, no molesta en lo más mínimo al enfermo, y su sabor balsámico es apetecido hasta por los niños y personas más delicadas. que se venden diariamente y un incesante número de pedidos que tenemos de toda España y del extranjero, son tambien una prueba incontestable de la verdad de un medicamento que es el único positivo para los efectos a que se le destina.

MILLARES DE CAJAS ALIVIO Y CURACION DEL ASMA Ó SOFOCACION DE TODA CLASE,

POR LOS CIGARRILLOS BALSÁMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo dentro del aparato respiratorio.

Fumando un solo cigarrillo, aun en los ataques más fuertes de asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoración se produce más fácilmente, la tos se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas más delicadas.

LOS ATAQUES DE ASMA por la noche se calman al instante con los papeles azoados, quemando uno dentro de la habitación; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar siente luego un agradable bienestar que se convierte en el más apacible sueño.

DEPÓSITO CENTRAL de estos medicamentos: Farmacias de su autor en Barcelona, y se hallarán tambien de venta en las principales farmacias de todas las poblaciones de España y América, así como en Francia, Italia y Portugal.

CUMPLE UN AÑO que el Dr. ANDREU, de Barcelona, a consecuencia de la falsificación de que fue víctima, ofreció al público solicitar una marca de fábrica que acompañe a TODAS sus cajas de PASTILLAS para la TOS y anunciarlo en todos los periódicos.



Este es el dibujo de la marca solicitada, que le fué concedida y registrada en el Ministerio de Fomento por decreto de 24 de Julio último, la cual acompañará a cada cajade pastillas, unida a un impreso que detalla las causas que impulsaron al Dr. ANDREU a solicitarla, quien no garantiza la curación de la TOS, ni sus clientes deben reconocer como legítimas, las cajas que no lleven este requisito. Con este nuevo esfuerzo acaba de asegurar el autor su propiedad y los enfermos estarán al abrigo de tantas imitaciones y falsificaciones que cada dia aparecen con el fin de usurpar el crédito de este antiguo y eficaz medicamento.

LA ILUSTRACION ESPAÑOLA

Y AMERICANA AÑO XXVII.

Periódico especial de Bellas Artes y actualidades

Esta publicación es hoy considerada como una de las más completas de su índole que vea la luz en el mundo civilizado.

Sus páginas, verdadera enciclopedia de nuestra época ofrecen invariablemente las más bellas creaciones de todas las escuelas artísticas, en agradable consorcio con los escritos de los primeros literatos de España y América, y la reproducción gráfica de cuantos sucesos importantes atraen la atención pública en ambos hemisferios.

Los adelantos del progreso en las ciencias, las artes y la industria hallarán siempre en esta Revista una entusiasta propagadora en los adelantos de la cultura moderna, a la vez que medio de seguir, sin que la atención se fatigüe, el movimiento intelectual y político de todas las naciones.

PRECIOS DE SUSCRICION EN PROVINCIAS.

Un año, 40 ptas. 6 meses, 21. 3 meses, 11.

Bases de la publicación.

Los días 8, 15, 22 y 30 de cada mes da a luz un número de 46 páginas, 8 de ellas con selectos grabados, y siempre que la abundancia de asuntos artísticos ó de marcada utilidad lo reclama, se distribuyen Suplementos, gratis para los Señores descriutores. Cada año forman sus números dos grandes volúmenes, para los que periódicamente se fabrican los índices y portadas necesarias.

NOTA IMPORTANTE. Los Señores Suscritores el derecho de adquirir para sus familias, con la cuarta parte de rebaja, una suscripción a cualquiera de las ediciones de La Moda Elegante, periódico de reco nocida utilidad para las Señoras y Señores publicado por la misma Empresa.

La Administración, Carretas, 12, principal, Madrid remite prospectos y números de muestra gratis, las personas que desean conocer el periódico.

MANUEL comestibles



SEGURA ultramarinos

En este establecimiento encontrarán mis favorecidos cuantos artículos pertenecen a dicho comercio sin autoraciones y con economía,

La legitimidad de los mismos la garantiza su dueño. SANTO TOMAS 3.

El Serpis

periódico de la mañana

PRECIOS DE SUSCRICION

EN ALCOY: 1,50 pesetas al mes, 4,50 trimestre.—FUERA, 5,25 trimestre. EXTRAS GERO, 15.—ULTRAMAR, 8.—Números suscritos, 10 cts. de peseta.

Se suscribe en Alcoy en la Administración, calle del Mercado 11 y 13. —recibe anuncios y reclamos la Administración.

A los anunciantes.

Este periódico es el más leído de todos los que se publican en la provincia de Alicante. Prueba de ello es, que tiene servicios particulares telegraficos y postales que ningún otro de su índole, incluso los que en la capital se publican, puede sostener.

Esto no obstante, para que todos los anunciantes utilicen este medio de publicidad con la ventaja mayor posible, se establecen desde hoy precios especiales que compiten en economía con los de los demás diarios de la provincia, Anuncios y reclamos en la 1.ª plana 25 cts de peseta línea.

Id. id. tercera id. 13 Id. id. cuarta id. 5

A los Señores Suscritores que publiquen un anuncio por UN mes se les hará la rebaja de 150 ó 130 sobre los anteriores precios; por QUINCE días, solo se concederá un 25 por 100 y por CHO días al 40 por 100 de descuento.

Quando los anunciantes, siendo suscritores tengan necesidad de publicar los anuncios durante más de 30 dias, podrán contratar el espacio con la administración; siendo convencional el ajuste,

FABRICA DE abonos naturales artificiales y quimicos DE TEROL Y JULIA Esta fábrica científicamente montada y dirigida, facilita cuantas materias fertilizantes necesita la vegetación según los terrenos y las cosechas que de ellos se desea obtener, garantizando las escelencias de sus productos con los correspondientes análisis quimicos. Las clases de abonos completos é intensivos que elabora en grande escala son los siguientes: Marca A B mas del 90 de abono el 20 de fosf. y el 40 de sales de pesa. a 46 ps. kilóg " " " " " " 44 " " " " " " 42 " " " " " " 40 " " " " " " 38 " " " " " " 36 " " " " " " 34 " " " " " " 32 " " " " " " 30 " " " " " " 28 " " " " " " 26 " " " " " " 24 " " " " " " 22 " " " " " " 20 " " " " " " 18 " " " " " " 16 " " " " " " 14 " " " " " " 12 " " " " " " 10 " " " " " " 8 " " " " " " 6 " " " " " " 4 " " " " " " 2 " " " " " " Clases especiales y superfosfatos según graduacion á precios convencionales. Para encargos y detalles San Lorenzo 48

Alhajas de oro y plata.

SERAFIN SEGURA, Comisionista tiene el gusto de anunciar que ha recibido un completísimo muestrario de alhajas de oro y plata y piedras preciosas.

Relojes de oro para caballero y señora teniendo estos últimos incrustados algunos diamantes.

Cadenas de reloj para caballero, medallas de varias clases, aderezos y medallas aderezos con brillantes de primera garantía, sortijas, ajustadores, pendientes imperdibles, argollas para cadenas de reloj, cadenas de plata para sombrillas, abanicos y paraguas.

Gran surtido en cadenas niqueladas Se sirven toda clase de encargos para regalos de boda, Certámenes y Sociades, etc.

Completísimo surtido en artículos de plata

Serafin Segura Comisionista. Calle del Portal Nuevo núm 20—Alcoy